



**Präsidiumssitzung des RVH am Montag, den 09.02.2026 um 19.00 Uhr**

**Ort: Online (Microsoft Teams)**

### **Tagesordnung**

1. Begrüßung
2. Kennenlernen des neuen Vereins SV Baakenhafen e.V., Fabian Baehr – die gern per 01.01. mit ihrer Radsportsparte Mitglied im RVH werden wollen, derzeit ca. 6 Breitensportler Radsport, neben 139 Kinderballsport (lt. Info vom HSB) Lieber Fabian, wir freuen uns dich/Euch diesmal kennenzulernen!
3. Genehmigung des Protokolls der Präsidiums- und Verbandsratssitzung vom 13.01.2026
4. Leistungssport  
- LV Gravel Beauftragter. Vorschlag: Marla Sigmund
5. Breitensport  
- Rookieprogramm 2026
6. Straßenverkehr
7. Verschiedenes  
- zu wählende Posten auf der JHV am 21.03.  
- Ehrungen 2026

### **Teilnehmer Präsidium:**

- Kathi Sigmund - Präsidentin (FC St. Pauli Radsport)
- Milena Schmidt - Stellv. Präsidentin (FC St. Pauli Radsport)
- Ilka Kunz – Geschäftsführung (Cyclocross Hamburg)
- Arne Naujokat - Vizepräsident Breiten- und Freizeitsport (RSG Blankenese)
- Als Guest für TOP 1 Dr. med. Fabian Baehr vom S V Baakenhafen e.V.

1. **Begrüßung** Kathi begrüßt die Teilnehmenden um 19:04.
2. **Kennenlernen SV Baakenhafen** Nach einer kurzen Vorstellungsrunde unsererseits dürfen wir mit Fabian Baehr als Vorstandsmitglied des neuen Vereins SV Baakenhafen e.V. kennenlernen, die seit 01.01.2026 mit ihrer Radsportsparte Mitglied im RVH werden wollen, derzeit ca. 6 Breitensportler Radsport, neben 139 Kinderballsport (lt. Info vom HSB). Es wird vorwiegend Rennrad gefahren. Der Aufnahme des Vereins SV Baakenhafen e.V. wird einstimmig zugestimmt.
3. **Das Protokoll** der Präsidiums- und VR-Sitzung vom 13.01.26 wird einstimmig genehmigt

#### **4. Leistungssport**

- LV Gravel Beauftragte:r - unser Vorschlag: Marla Sigmund als eine Person, die diese Disziplin competitiv auf höchstem Niveau betreibt, hat nicht nur Erfahrung sondern auch Ideen zur Ausgestaltung. Das Präsidium erklärt Marla Sigmund zur Beauftragten für Gravel.

#### **5. Breitensport**

- Rookieprogramm 2026: Bestätigung der Kapazität 60 freie Startplätze seitens der ASO und dem Hauptsponsor ADAC. Fabian Wegmann ist als „Programm-Pate“ wieder bestätigt dabei. Er will zum Kick-Off am 29.05., beim ADAC-Fahrsicherheitstraining in Ebsen und beim Schlussevent am 14.08 mit dabei sein.

Der Presse-Verantwortliche des ADAC, Christof Tietgen sowie die ASO, legen in diesem Jahr in deren Vermarktungsstrategien noch mehr den Fokus auf eine „sichere Teilnahme“ am Jedermann-Rennen. Von daher hat das Verbands-Rookie-Training auch noch mal einen ganz besonderen Stellenwert bei den Ausrichtenden.

Im Rahmen der Trainings der Rookies sollen die angehenden Safer Cycling Guides mit eingebunden werden. Finde ich prinzipiell erst mal eine gute Idee. Schwerpunkte im Wording und der Praxis sollen auch in diesem Jahr wieder „sicheres Kurvenfahren, Gruppenfahren, Bremsen & Fahrtechnik“ sein.

Am Samstag vor dem Rennen sponsert der ADAC wieder eine Rookie-Pasta-Party im Hafen.

STEVENS ist in diesem Jahr als Bike-Partner raus. An seine Stelle tritt die Marke van Rysel. Aktuell laufen Erstgespräche zur neuen Partnerschaft und es wird über das Sponsoring eines „van Rysel/ Decathlon-Goodie-Bags“ für die Rookies philosophiert.

Das super angenommene ADAC-Sicherheits-Fahrtraining auf der Teststrecke in Lüneburg/Ebsen findet wieder statt. Hier ist angedacht, dass der diesjährige Medienpartner Radio Hamburg, zusammen mit ASO/ADAC, Video/Radio-Content erstellt. In Klärung ist gerade noch die Idee seitens ADAC Marketing, ein Fahrzeug der ADAC Pannenhilfe bei unseren längeren Sonntagsfahrten mitzuschicken, um die Fahrrad-Pannenhilfe im realen Einsatz zu zeigen.

In diesem Jahr wollen wir die Co-Trainer vor Programmstart zu Basis-Coaches ausbilden. Ich bin aktuell mit den letzten Wunschkandidaten im Gespräch. Dann hat Ilka eine Sammelmeldung zu Verbands-Konditionen klar gemacht. Darüber freue ich mich sehr, wertet doch die einheitliche BDR-Ausbildung das Programm im Ganzen weiter auf.

Auch in diesem Jahr finanzieren ADAC und ASO ein kostenfreies Rookie-Trikot für ALLE Teilnehmenden. Hier werde ich an unseren bewährten Partner BIORACER herantreten wollen.

- Erinnerung RTF Kaffeeklatsch am 22.2.

- Der FC St. Pauli hat seine für 2026 gemeldeten Permanenten wieder abgemeldet.

## **6. Straßenverkehr ./.**

## **7. Verschiedenes**

- Mögliche Wiederwahlen wurden im Vorfeld abgeklärt. Erfreulicherweise würden fast alle Personen sich wieder zur Wahl aufstellen lassen. Zu wählende Posten auf der JHV am 21.03. sind in der Einladung aufgeführt.
- Auf der JHV werden Ehrungen ausgesprochen. Die Personen werden persönlich informiert.
- Wir haben verschiedene Varianten zur Durchführung des GC BasisCoach zum Beispiel als Wochenveranstaltung in Präsenz erörtert. Das würde ermöglichen, dass die Ausbildung auch als Bildungsurlaub gelten könnte. German Cycling hat auf Anfrage mitgeteilt, dass die Durchführung als Bildungsurlaub durch Landesverbände zu prüfen wäre, da es hierzu landesspezifische Vorgaben der Bundesländer gebe. Aus diesem Grund komme eine länderübergreifende Durchführung seitens German Cycling derzeit nicht in Betracht. Die bisherige Resonanz in Hamburg zeigt, dass eine Durchführung als Bildungsurlaub aufgrund der Vorgaben in Hamburg voraussichtlich nicht zu einer ausreichenden Teilnehmendenzahl führt.
- Termin für nächste Verbandsratssitzung  
Die nächste ordentliche Verbandsratssitzung findet statt um 19 Uhr am 13.04.2026 voraussichtlich in der Wendenstraße beim Betriebssportverband.  
TOP (u.a.) • Bericht vom GC Hauptausschuss in FFM

Kathi schließt die Sitzung um 20:24 Uhr.

Protokoll vorgelegt von: Kathi Sigmund